
トリンク、下水処理場、陸上競技場など様 な々ジャン
ルの仕事をさせていただきました。依頼者は使う専門
家ですので、そのご要望に応える建築空間を提供す
るのが仕事といって良いでしょう。
　跡取りもいないこともあり、10年前から事務所を縮
小しています。
　最後に今の仕事を。津島市百町の鶴見酒造という
造り酒屋の建替えの仕事をさせていただいています。
９月に竣工し、10月からは酒を造り始める予定です。
おいしいお酒を提供できるよう頑張っています。
ご清聴ありがとうございました。

「公認会計士の見たロータリー」
2014〜2015年度会長　　　田　正　道

　本日は、久しぶりの卓話で、
何を話そうかと迷いましたが、
私の職業柄ロータリークラブの
懐具合に焦点を当ててお話いた
します。ロータリークラブの理
解の一助となれば幸いです。
１．和合ロータリークラブの収
支状況
ご覧の予算書は会員88名、例
会開催数31回の前提で作成され
ています。前年よりのコロナ禍
で例会中止による潤沢な前期繰

越剰余金と例会費支出減により収支相償の状況です
が、会員90名が収支均衡の必須条件です。
２． ＲＩの財政・収支状況
　お手元の財務資料はＲＩの連結財務情報です。ＲＩ、
財団その他関連団体を連結した財政状態を示してい
ます。2021年度末での総資産は日本円で2,120億円。
年間収入は836億円。支出のうちポリオ・プラスに199
億円、ロータリー補助金に217億円となっています。
財団の資産運用状況は株式、債券、不動産、ファン
ド等、資料６頁の通りです。ＲＩの投資運用収益のう
ち237億円を占めて、ほぼすべてを稼ぎだし、運用利
回りは14％をたたき出しています。
３． ＧＰＥＩの収支状況
　ＧＰＥＩは「世界ポリオ根絶推進活動」の略で、Ｗ
ＨＯほか主要パートナー５団体で構成され活動してい
ます。ロータリーも加わっています。ロータリーが主
導し34年目を迎えており、支出規模は2021年予算は
1,117億円で、うち、ロータリーは予算の18％を占めて
います。
４．米山記念奨学会の財政・収支状況
　米山記念奨学会は日本独自の奨学金制度を提供し
ています。総資産は104億円、奨学金の年間支出額
は12億円を継続しています。
　本日の話が皆さんのロータリークラブ理解の一助と
なれば幸いです。

●第11回理事会
　（令和4年5月25日（水）例会終了後　名古屋銀行協会）
・新入会員候補者　髙坂康夫（こうさか やすお）氏の件
　紹介者　槇野智之君　職業分類「建築施工」
・本多國泰君退会の件
・事務局期末手当の件
・その他

●６月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

　例会報告
●第2388回例会　令和４年５月25日（水）晴
●５月は青少年奉仕月間
●ロータリーソング　四つのテスト

●出席報告　　会員　　　名中　　出席52名

　　　　　　　出席率68.42％
●ニコボックス
　「今回は　田さんの前座で卓話をさせていただき
ます。よろしくお願いします。」　　服部　滋君

　「服部さんの後に「真打」登場です。本日はきわめ
てまじめなおもしろくない話です。」  　田正道君

　「今日の卓話、　田さん、服部さん、楽しみにし
ています。」　　　　　　　　　　　坪井和義君

　「本日、50周年実行委員長の國分孝雄さんの83才
の誕生日です。残り少ない記念日まで老骨にム
チ打ってがんばって下さい。オメデトウゴザイ
マス」　天野俶明君、谷　喜久郎君、稲川　久君

　「ソングリーダーの小池です。最近、寝不足です。
毎晩『♪Ｓａｄ ｔｏ Ｓａｙ Ｉ’ｍ ｏｎ Ｍｙ ｗａｙ♪』
のフレーズが頭に流れてます。そして昨夜はなんと
稲川さんが夢に出てきました。今朝胸騒ぎして目覚
めました。でも先ほどいつものお元気な稲川さんの
顔を見てホッとしました。まだまだお元気でご指導
よろしくお願いします。」　　　　　　小池康資君

　「会員の端山君の娘さんがやっと結婚する事に
なったとＴＥＬ戴きました。式はバイデン氏が
食事をした八芳園だそうです。ロータリーは病
気がうつるといけないので当分お休みだそうで
す。」　　　　　　　　　　　　　　林　　司君
　　 本日のニコボックス　  6件 　  20,000円
　　　累　　　　　計　　　 95件　1,179,600円

　久保哲政幹事報告
▽例会場変更のお知らせ
　2022年７月より名古屋銀行協会から名古屋東急ホ
テルへ変更となります。

▽当クラブの行事予定
　・５月25日（水）　本日例会終了後、理事会を開

催致します。
※理事及び役員のご出席をお願い致します。

　・６月８日（水）　50周年夜間リハーサル　18時～
場所　名古屋観光ホテル

※名古屋銀行協会でのお昼の例会はございません。
　・６月15日（水）　創立50周年記念例会

受付　15：30～
講演　16：00～17：00
式典　17：20～17：50
祝宴　18：00～20：00予定
場所　名古屋観光ホテル

※名古屋銀行協会でのお昼の例会はございません。

　・６月22日（水）　休会
　・６月29日（水）　会場の都合により名古屋観光ホ

テルにて通常例会。
　・６月29日（水）　新旧理事会

場所　か茂免（かもめ）
17時～　　　今年度
17時30分～　次年度
18時～　　　懇親会

※今年度・次年度の理事及び役員のご出席をお願
い致します。例会終了後の理事会はございません。

　相羽繁生会長挨拶
　皆さんこんにちは。
　本日の卓話は会員の服部滋（はっとり　しげる）
さんと 田正道（よしだ　まさみち）さんです。宜し
くお願い致します。
　今週も先週に続き５月の花の話をしたいと思います。
新緑が目に映えます５月に咲く花は沢山あります。私
はこの二年程のコロナ禍の最中は、土日に余裕が出来
ましたので、色 な々ところに行けました。
　５月早々はヒトツバタゴ（なんじゃもんじゃのことで
す）を見に行きました。犬山に自生地があり、山の入
り口に何本か固まって自然にはえていて、見応えがあ
ります。ここ以外にも白鳥庭園近くの街路樹や植田一
本松から島田橋へ抜ける街道の街路樹がきれいです。
名古屋市の街路樹には意外と使われていますので皆さ
んも目にされていると思います。
　次に藤の木ですが、自宅の藤は４月に終わっていま
す。しかしながら５月にはいっても岐阜の奥美濃や長
野県を走っていますと、よく見かけます。自然に生え
ていてすごいなと思いますが、他の木にぶら下がって
いるので、寄生しているようにも見えます。
運転しながらチラチラ見て楽しんでいます。
　最後にかきつばたです。昨年の経験です。自宅近
くに刈谷市の小堤西池のかきつばた群落があります。
田圃の中にある自生地です。保護はしてありますが手
入れがされていないのか、雑草に負けているので、思っ
たほどではなかった印象です。また三河にはかつて
平安貴族の在原業平が東下りする際、かきつばたの
歌を詠んだ無量寿寺が三河八橋の駅の近くにあります。
ここのかきつばたは素晴らしいのは素晴らしいのです
が、再び手を入れ始めたところのようですので、今後
が楽しみです。
　皆さんの印象に残られている花は何でしょうか？
今日は以上でございます。ありがとうございました。

●ロータリー在籍50年地区より表彰
　中条忠直君（チャーターメンバー）

　卓　話
2019〜2020年度会長　服　部　　　滋

　当初予定の４月20日の卓話で
は、その週末に開催されたＷＦ
Ｆについての原稿を用意しまし
た。先輩方が「この20年和合
ＲＣは何もやっていない、衰退
の一途だ」と話されるのに違和
感を感じていました。ＷＦＦは、
ＲＣを社会にアピールする画期
的な取り組みで、和合クラブ単
独の発想で始まり、その後すっ
かり地区事業として定着、日本
各地のＲＣにも影響を与えてい

る和合が誇れる事業です。しかし、ＷＦＦも終わって
しまったので、今日は、自己紹介と業界のお話しを少
しさせていただきます。
　昭和25年３月、団塊の世代の最後に滑り込むカタチ
で、瑞穂区で出生。父は名古屋市立菊里高校の教員で、
過去に在籍された夏目稔さんの担任でした。その後、
北高と向陽高校の校長を経て退職。３歳の時、再婚
した父に連れられ東区の矢田に転居、28才で結婚す
るまでそこにいました。小学校、中学校は地元の公立、
高校も一番近くにあった公立校、大学も一番近くに
あった建築学科がある国立大学に通いました。あまり
お金がかかっていません。
　大学に入った年に大学紛争が始まり、授業がない
ので雀荘通いを続けていました。２年生になり専門教
育が始まった頃、大阪万博が始まりました。建築が一
番華やかな頃です。その刺激と、大学紛争の中で、
すべての物事を疑い、根本からあり方を考える「ラジ
カルにものを考える」ということ学んだことが､その後
の人生の指標になっています。
　就職時は、オイルショックで就職難、運良く浦野
設計にひろっていただきました。３年後、跡取りとな
る娘婿を探していた今の事務所の所長を紹介され、娘
と結婚することになりました。その時点から人生の流
れが大きく変わりました。
　結婚後、東京の村田政真建築設計事務所で５年半
働き、昭和59年５月から三共建築設計事務所で仕事
をしています。10年後に先代が亡くなり事務所を承継
しました。少し落ち着いたころ、建築以外の世界も知
るため若鯱会に入会しました。50歳の卒業と同時に、
コーディネーターだった佐藤澄男先生のおさそいで、
和合クラブへ入会させていたきました。
　私の事務所、三共建築設計事務所は、先代の五十
嵐が昭和20年にはじめた、名古屋でも古い設計事務
所です。五十嵐は若い頃から苦労していたこともあり、
キチンと設計料のとれる世界を目指して職能活動に熱
心でした。建築士会、建築家協会、建築設計監理協
会の役職を歴任し、体調を崩してからからは、私を身
代わりに送り込みました。結果、和合入会前後には、
日本建築家協会東海支部幹事長、愛知地域会長、
東海支部長などを歴任することになりました。
　建築設計という仕事は､皆さんぼんやりとわかってい
ただいているかと思いますが、「何もないところから、
どういう建築をつくるかを考え、図面で意思伝達し、
現場を指導し完成に導く」仕事です。建築施工は、「設
計図に示された建築を、現場でいかに効率よく実現し
ていくかに知恵を絞る」仕事で、まるっきり違います。
設計と施工は同じ会社でもできますが、仕事の分担は
分かれます。見積を数社で競争するためには、設計
は独立していなければなりません。その部分を強調し
ている団体が、日本建築家協会です。現在当クラブ
には設計事務所の方が５名もいらっしゃいますが、４
名は建築家協会のメンバーです。
　よく「専門は何ですか」と聞かれますが、特にあ
りません。大学時代は病院を勉強し、仕事に就いて
からは学校、幼稚園、体育館、プール、役場、スケー
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ロータリーに参加し、楽しみ、奉仕しよう

奉仕しよう　みんなの人生を豊かにするために
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トリンク、下水処理場、陸上競技場など様 な々ジャン
ルの仕事をさせていただきました。依頼者は使う専門
家ですので、そのご要望に応える建築空間を提供す
るのが仕事といって良いでしょう。
　跡取りもいないこともあり、10年前から事務所を縮
小しています。
　最後に今の仕事を。津島市百町の鶴見酒造という
造り酒屋の建替えの仕事をさせていただいています。
９月に竣工し、10月からは酒を造り始める予定です。
おいしいお酒を提供できるよう頑張っています。
ご清聴ありがとうございました。

「公認会計士の見たロータリー」
2014〜2015年度会長　　　田　正　道

　本日は、久しぶりの卓話で、
何を話そうかと迷いましたが、
私の職業柄ロータリークラブの
懐具合に焦点を当ててお話いた
します。ロータリークラブの理
解の一助となれば幸いです。
１．和合ロータリークラブの収
支状況
ご覧の予算書は会員88名、例
会開催数31回の前提で作成され
ています。前年よりのコロナ禍
で例会中止による潤沢な前期繰

越剰余金と例会費支出減により収支相償の状況です
が、会員90名が収支均衡の必須条件です。
２． ＲＩの財政・収支状況
　お手元の財務資料はＲＩの連結財務情報です。ＲＩ、
財団その他関連団体を連結した財政状態を示してい
ます。2021年度末での総資産は日本円で2,120億円。
年間収入は836億円。支出のうちポリオ・プラスに199
億円、ロータリー補助金に217億円となっています。
財団の資産運用状況は株式、債券、不動産、ファン
ド等、資料６頁の通りです。ＲＩの投資運用収益のう
ち237億円を占めて、ほぼすべてを稼ぎだし、運用利
回りは14％をたたき出しています。
３． ＧＰＥＩの収支状況
　ＧＰＥＩは「世界ポリオ根絶推進活動」の略で、Ｗ
ＨＯほか主要パートナー５団体で構成され活動してい
ます。ロータリーも加わっています。ロータリーが主
導し34年目を迎えており、支出規模は2021年予算は
1,117億円で、うち、ロータリーは予算の18％を占めて
います。
４．米山記念奨学会の財政・収支状況
　米山記念奨学会は日本独自の奨学金制度を提供し
ています。総資産は104億円、奨学金の年間支出額
は12億円を継続しています。
　本日の話が皆さんのロータリークラブ理解の一助と
なれば幸いです。

●第11回理事会
　（令和4年5月25日（水）例会終了後　名古屋銀行協会）
・新入会員候補者　髙坂康夫（こうさか やすお）氏の件
　紹介者　槇野智之君　職業分類「建築施工」
・本多國泰君退会の件
・事務局期末手当の件
・その他

●６月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

　例会報告
●第2388回例会　令和４年５月25日（水）晴
●５月は青少年奉仕月間
●ロータリーソング　四つのテスト

●出席報告　　会員　　　名中　　出席52名

　　　　　　　出席率68.42％
●ニコボックス
　「今回は　田さんの前座で卓話をさせていただき
ます。よろしくお願いします。」　　服部　滋君

　「服部さんの後に「真打」登場です。本日はきわめ
てまじめなおもしろくない話です。」  　田正道君

　「今日の卓話、　田さん、服部さん、楽しみにし
ています。」　　　　　　　　　　　坪井和義君

　「本日、50周年実行委員長の國分孝雄さんの83才
の誕生日です。残り少ない記念日まで老骨にム
チ打ってがんばって下さい。オメデトウゴザイ
マス」　天野俶明君、谷　喜久郎君、稲川　久君

　「ソングリーダーの小池です。最近、寝不足です。
毎晩『♪Ｓａｄ ｔｏ Ｓａｙ Ｉ’ｍ ｏｎ Ｍｙ ｗａｙ♪』
のフレーズが頭に流れてます。そして昨夜はなんと
稲川さんが夢に出てきました。今朝胸騒ぎして目覚
めました。でも先ほどいつものお元気な稲川さんの
顔を見てホッとしました。まだまだお元気でご指導
よろしくお願いします。」　　　　　　小池康資君

　「会員の端山君の娘さんがやっと結婚する事に
なったとＴＥＬ戴きました。式はバイデン氏が
食事をした八芳園だそうです。ロータリーは病
気がうつるといけないので当分お休みだそうで
す。」　　　　　　　　　　　　　　林　　司君
　　 本日のニコボックス　  6件 　  20,000円

　　　累　　　　　計　　　 95件　1,179,600円

　久保哲政幹事報告
▽例会場変更のお知らせ
　2022年７月より名古屋銀行協会から名古屋東急ホ
テルへ変更となります。

▽当クラブの行事予定
　・５月25日（水）　本日例会終了後、理事会を開

催致します。
※理事及び役員のご出席をお願い致します。

　・６月８日（水）　50周年夜間リハーサル　18時～
場所　名古屋観光ホテル

※名古屋銀行協会でのお昼の例会はございません。
　・６月15日（水）　創立50周年記念例会

受付　15：30～
講演　16：00～17：00
式典　17：20～17：50
祝宴　18：00～20：00予定
場所　名古屋観光ホテル

※名古屋銀行協会でのお昼の例会はございません。

　・６月22日（水）　休会
　・６月29日（水）　会場の都合により名古屋観光ホ

テルにて通常例会。
　・６月29日（水）　新旧理事会

場所　か茂免（かもめ）
17時～　　　今年度
17時30分～　次年度
18時～　　　懇親会

※今年度・次年度の理事及び役員のご出席をお願
い致します。例会終了後の理事会はございません。

　相羽繁生会長挨拶
　皆さんこんにちは。
　本日の卓話は会員の服部滋（はっとり　しげる）
さんと 田正道（よしだ　まさみち）さんです。宜し
くお願い致します。
　今週も先週に続き５月の花の話をしたいと思います。
新緑が目に映えます５月に咲く花は沢山あります。私
はこの二年程のコロナ禍の最中は、土日に余裕が出来
ましたので、色 な々ところに行けました。
　５月早々はヒトツバタゴ（なんじゃもんじゃのことで
す）を見に行きました。犬山に自生地があり、山の入
り口に何本か固まって自然にはえていて、見応えがあ
ります。ここ以外にも白鳥庭園近くの街路樹や植田一
本松から島田橋へ抜ける街道の街路樹がきれいです。
名古屋市の街路樹には意外と使われていますので皆さ
んも目にされていると思います。
　次に藤の木ですが、自宅の藤は４月に終わっていま
す。しかしながら５月にはいっても岐阜の奥美濃や長
野県を走っていますと、よく見かけます。自然に生え
ていてすごいなと思いますが、他の木にぶら下がって
いるので、寄生しているようにも見えます。
運転しながらチラチラ見て楽しんでいます。
　最後にかきつばたです。昨年の経験です。自宅近
くに刈谷市の小堤西池のかきつばた群落があります。
田圃の中にある自生地です。保護はしてありますが手
入れがされていないのか、雑草に負けているので、思っ
たほどではなかった印象です。また三河にはかつて
平安貴族の在原業平が東下りする際、かきつばたの
歌を詠んだ無量寿寺が三河八橋の駅の近くにあります。
ここのかきつばたは素晴らしいのは素晴らしいのです
が、再び手を入れ始めたところのようですので、今後
が楽しみです。
　皆さんの印象に残られている花は何でしょうか？
今日は以上でございます。ありがとうございました。

●ロータリー在籍50年地区より表彰
　中条忠直君（チャーターメンバー）

　卓　話
2019〜2020年度会長　服　部　　　滋

　当初予定の４月20日の卓話で
は、その週末に開催されたＷＦ
Ｆについての原稿を用意しまし
た。先輩方が「この20年和合
ＲＣは何もやっていない、衰退
の一途だ」と話されるのに違和
感を感じていました。ＷＦＦは、
ＲＣを社会にアピールする画期
的な取り組みで、和合クラブ単
独の発想で始まり、その後すっ
かり地区事業として定着、日本
各地のＲＣにも影響を与えてい

る和合が誇れる事業です。しかし、ＷＦＦも終わって
しまったので、今日は、自己紹介と業界のお話しを少
しさせていただきます。
　昭和25年３月、団塊の世代の最後に滑り込むカタチ
で、瑞穂区で出生。父は名古屋市立菊里高校の教員で、
過去に在籍された夏目稔さんの担任でした。その後、
北高と向陽高校の校長を経て退職。３歳の時、再婚
した父に連れられ東区の矢田に転居、28才で結婚す
るまでそこにいました。小学校、中学校は地元の公立、
高校も一番近くにあった公立校、大学も一番近くに
あった建築学科がある国立大学に通いました。あまり
お金がかかっていません。
　大学に入った年に大学紛争が始まり、授業がない
ので雀荘通いを続けていました。２年生になり専門教
育が始まった頃、大阪万博が始まりました。建築が一
番華やかな頃です。その刺激と、大学紛争の中で、
すべての物事を疑い、根本からあり方を考える「ラジ
カルにものを考える」ということ学んだことが､その後
の人生の指標になっています。
　就職時は、オイルショックで就職難、運良く浦野
設計にひろっていただきました。３年後、跡取りとな
る娘婿を探していた今の事務所の所長を紹介され、娘
と結婚することになりました。その時点から人生の流
れが大きく変わりました。
　結婚後、東京の村田政真建築設計事務所で５年半
働き、昭和59年５月から三共建築設計事務所で仕事
をしています。10年後に先代が亡くなり事務所を承継
しました。少し落ち着いたころ、建築以外の世界も知
るため若鯱会に入会しました。50歳の卒業と同時に、
コーディネーターだった佐藤澄男先生のおさそいで、
和合クラブへ入会させていたきました。
　私の事務所、三共建築設計事務所は、先代の五十
嵐が昭和20年にはじめた、名古屋でも古い設計事務
所です。五十嵐は若い頃から苦労していたこともあり、
キチンと設計料のとれる世界を目指して職能活動に熱
心でした。建築士会、建築家協会、建築設計監理協
会の役職を歴任し、体調を崩してからからは、私を身
代わりに送り込みました。結果、和合入会前後には、
日本建築家協会東海支部幹事長、愛知地域会長、
東海支部長などを歴任することになりました。
　建築設計という仕事は､皆さんぼんやりとわかってい
ただいているかと思いますが、「何もないところから、
どういう建築をつくるかを考え、図面で意思伝達し、
現場を指導し完成に導く」仕事です。建築施工は、「設
計図に示された建築を、現場でいかに効率よく実現し
ていくかに知恵を絞る」仕事で、まるっきり違います。
設計と施工は同じ会社でもできますが、仕事の分担は
分かれます。見積を数社で競争するためには、設計
は独立していなければなりません。その部分を強調し
ている団体が、日本建築家協会です。現在当クラブ
には設計事務所の方が５名もいらっしゃいますが、４
名は建築家協会のメンバーです。
　よく「専門は何ですか」と聞かれますが、特にあ
りません。大学時代は病院を勉強し、仕事に就いて
からは学校、幼稚園、体育館、プール、役場、スケー
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